
 

 

  Lormes, le 12/11/2018 

 

  

      

 

      

 
 

 
 

 
     NF : JBM 
 

OBJET : compte rendu d’activité du mois d’octobre 

Madame, Monsieur le conseiller municipal,  

Nous vous adressons par le présent courrier des informations concernant les actions 

conduites pendant le mois d’octobre 2018 par la municipalité.  

Démarrage des travaux d’assainissement : Les travaux ont débuté le 05 novembre sur la 
rue du Pont National. Pendant le blocage de cette rue, la rue des teureaux est mise en double 
sens de circulation avec des feux de chantier. 
 

1. Feux de chantiers 
Bien que cela soit indiqué dansle code de la route, nous en profitons pour rappeler quelques 
notions : 
- jaune clignotant : j’y vais 
- rouge : je m’arrête  
 
Le temps d’attente a été calculé par l’entreprise et il est cohérent. Il permet aux véhicules 
lents de remonter la rue entre le dernier véhicule engagé dans un sens et le passage au jaune 
clignotant pour l’autre sens.   
Vous pouvez tout à fait couper votre moteur pendant le temps d’attente, cela permet de 
dépenser moins d’énergie et d’engendrer moins de nuisances sonores.  
 
Enfin, prenez la vie du bon côté, dites-vous que pour vous, cette contrainte de feux rouges 
est finie dans quelques semaines. Profitez-en pour savourer votre chance et consolez-vous 
en pensant aux citadins qui sont confrontés à ce problème plusieurs fois par jour…  
 

2. Déroulement du chantier : première semaine compliquée ! 
L'entreprise Guinot a réalisé le regard au niveau du raccordement sur le dalot. 
Elle a dû s'arrêter (3 jours après le commencement) à cause de la présence de gaines, non 
repérées, à l’emplacement de la conduite d’assainissement. 

Le Maire de Lormes 

 

aux conseillers municipaux 

 

RÉPUBLIQUE FRANÇAISE 



 

 

Afin de définir la nature des câbles découverts et le tracé de ces gaines, une réunion a été 
organisée en urgence  lundi 12 novembre à 10h avec Orange et Axione-Nivertel. Cela nous a 
permis d’étudier différentes possibilités : 

 déplacement de réseaux orange : impossible compte tenu des coûts et du retard de 
travaux que cela engendrerait  

 déplacement de notre tracé initial : l'entreprise Guinot va reprendre le plan 
d'exécution pour redéfinir le tracé de la conduite. Le point de plus sensible semble 
être entre la mairie et la gendarmerie. Des nouveaux sondages complémentaires 
seront réalisés mercredi 14/11 sur l'ensemble du tracé pour confirmer les plans 
fournis par ORANGE. Une rencontre avec l’entreprise PAGANIE qui exploite le réseau 
d’eau potable est également programmée pour comprendre si nous pouvons décaler 
le réseau d’eau afin d’implanter le réseau d’assainissement. 

 
En effet, la rue du Pont National est très étroite, différents réseaux sont implantés à des 
hauteurs différentes. Cela rend complexe la mise en place d’un réseau d’assainissement qui 
demande des contraintes techniques de pente très précises.  
La prochaine réunion qui se tiendra le 15/11 à 15h devrait permettre d’identifier les coûts 
et les solutions techniques de cet important imprévu de chantier.  
 
Retour sur le 11 novembre : Il nous aura fallu deux mois d’un temps de service civique et 
d’adjoint pour recenser les 126 fiches de soldats morts pour la France qui avaient un lien 
avec la commune. L’exposition est en cours sous le marché couvert. Avec l’aide des enfants, 
nous avions enregistré les noms de ces soldats. Tout ce travail a été dévoilé lors d’une 
touchante cérémonie qui s’est tenue le 11 novembre à 15h00.  
 
Retour sur le conseil municipal : le 05 novembre dernier, un conseil municipal s’est tenu, 
au cours duquel ont été traitées les questions de charges des écoles, de personnel, des 
décisions modificatives entre autres. Consultez le compte rendu ici.  
 
Grande enquête : Et vous Lormois. Que pensez-vous de notre action? Nous sommes parfois 
confrontés à des interrogations et à des incompréhensions sur l’action municipale. C’est dans 
ce cadre que nous nous proposons aux habitants de Lormes, de répondre à quelques 
questions. Les résultats permettront d’orienter nos décisions en répondant aux besoins 
exprimés. Alison Chapoulie en service civique passera dans les habitations récolter les 
résultats de l’enquête. Cependant, si vous en avez la possibilité, vous pouvez répondre 
directement en ligne. Dites-nous tout, par ici.  
 
Sécheresse et première neige : le phénomène de stress hydrique des arbres engendré par 
la sécheresse cumulé à l’importante chute de neige qui s’est abattue sur notre secteur le 29 
octobre a contribué à la métamorphose de notre paysage. Un nombre important d’arbres est 
couché.  
Les gorges de Narvau ont été fermées car il a eu de nombreux dégâts. Sans un nettoyage 
approfondi et la réparation de certains éléments, la fréquentation de ce lieu est interdite.    
 
À propos de la sécheresse, la Préfecture nous informe que les communes ont la possibilité 
de se faire reconnaître en "état de catastrophe naturelle". Si vous êtes dans ce cas, nous vous 
remercions de nous transmettre les documents (courrier, courriels, photos) si vous avez 
connu des dommages afin que nous puissions procéder à cette déclaration en 2019. 
 



 

 

Bancs publics : Ca y est, les deux bancs publics connectés qui permettent les connexions des 
appareils portables au moyen d’une prise USB, sont en service. Des spots WIFI placés à 
proximité permettront la connexion internet des appareils.  
 
Smart village : Un "smart village" est un territoire qui développe des services intelligents, 
met en place des projets innovants, facilite la vie des concitoyens dans une optique de 
développement durable et de bien vivre.  
A Lormes des initiatives ont été prises il y a quelques années qui portent leurs fruits 
aujourd’hui. Dans ce cadre, la commune va être étudiée comme "prototype" pour analyser 
ce qui est déjà fait et ce qu'il reste à faire. Cela nous permettra de candidater à un appel à 
projet européen qui ne concernerait qu'une dizaine de territoires. Donc, ce n'est pas gagné 
d'avance, mais on y croit fort !  
C'était l'objet de notre réunion, le 19 octobre avec la Mission numérique du Pays Nivernais 
Morvan, le PAYS NIVERNAIS MORVAN, Nièvre numérique, Département de la Nièvre 
 
Michel ZINK : Michel ZINK, a un parcours remarquable: École Normale Supérieure, 
agrégation de lettres classiques (reçu premier), Sorbonne, Collège de France, Institut de 
France (à l'académie des inscriptions et belles-lettres dont il fut le secrétaire perpétuel) et 
depuis le 18 octobre 2018, date de sa réception, il succède à René Girard au 37e fauteuil de 
l'Académie Française.  
Un autre atout (et non des moindres), Michel ZINK réside à Lormes depuis de nombreuses 
années et sera bientôt parrain des structures scolaires ! 
 
Brigade des bricoleurs : Depuis de nombreuses années, des habitants se mobilisent pour 
sauvegarder une partie de leur patrimoine. Votre recette : coups de mains, prêts de matériel, 
transmissions de savoirs-faires et bien d’autres… Nous souhaiterions construire 
une « brigade » à Lormes, dont l’objectif serait de remettre en état quelques monuments : 
murs, lavoirs, croix, bâtiments… Nous savons que nombre d’entre vous sont motivés et la 
commune souhaite vous accompagner dans cette démarche. Les équipes seront constituées 
au bon vouloir de chacun, et les bâtiments à réhabiliter seront proposés par vous. La 
commune pourrait vous mettre à disposition si vous le souhaitez : main d’œuvre (équipe 
technique ou bénévoles), matériel, achat de matériaux. 
N’hésitez pas à nous faire connaitre votre volonté en remplissant le formulaire ici.  
 
Fin du tournage : Le 24 octobre, c’était la fin du tournage du film "les vétos" à Lormes. La 
magie du cinéma c'est ça: transformer une ancienne école maternelle vétuste en deux 
cabinets vétérinaires équipés ! Le montage du film à Paris prendra environ huit mois et la 
diffusion de l'avant-première se fera à Lormes (date à confirmer).  
Nous ne sommes pas garants du résultat, mais cette expérience a été vraiment enrichissante 
pour le secteur ! 
 
N’hésitez pas à vous rapprocher de nos services, et notamment de Mme BOUTEILLE 
MARECHAL, secrétaire générale, si vous souhaitez approfondir un sujet.  
Vous souhaitant bonne réception de cette note, veuillez recevoir mes respectueuses 
salutations.    



 

 

 


